



26.11.2025

Rapport d'activité 2024 - 2025

Rejoignez le comité.

Depuis l'AG du 30 octobre 2024 et jusqu'à ce jour, les Jardins de Cocagne continue à devoir relever d'importants défis, mais les conditions météo ont heureusement été moins difficiles que l'année précédente.

Gouvernance et administration de la coopérative

Le comité s'est réuni 11 fois. Le comité composé de coopérateurs et coopératrices ainsi que des personnes salariées joue un rôle essentiel dans notre coopérative. N'hésitez pas à nous rejoindre, votre avis et votre expertise sont précieux.

L'amélioration des outils de gestion a continué cette année encore. L'espace personnel des coopérateurs et coopératrices est de plus en plus fonctionnel et est largement utilisé.

Notre coopérative compte actuellement 401 abonnements : 233 petites parts et 143 grandes parts ainsi que 25 parts non payantes. Il y a eu 40 membres qui nous ont rejoints en cours d'année, soit tout au début de l'année soit ces dernières semaines.

Pour l'année 2026 nous avons reçu 61 résiliations (41 petites parts et 20 grandes). Les commentaires qui accompagnent ces résiliations démontrent que la gestion des cornets hebdomadaires peut constituer une charge pour certains membres de la coopérative, leurs réalités de vie ne correspondant plus à ce modèle.

Les défis à relever sont donc importants. Nous devons continuer à chercher les bonnes solutions et certainement ne pas hésiter à chercher des chemins novateurs.

La diversification de nos activités et partenaires, les échanges avec les autres structures ACP comme avec les membres de cette coopérative sont donc essentiels pour trouver l'élan nécessaire à un retour vers une bonne santé.

Éléments importants de l'année écoulée

- Livraison de légumes 2025: l'outil ACP continue à nous faciliter grandement le suivi des légumes livrés et des tâches de gestion
- Grâce au logiciel, nous avons également pu réintroduire la possibilité de remplacer deux fois pendant l'année un cornet non pris pour raison de vacances par des cornets doubles aux dates de son choix. Nous avons également offert la possibilité de s'inscrire à un demi-abonnement, avec une livraison bi-mensuelle au lieu de chaque semaine, cette offre reste cependant exceptionnelle.
- Notre partenariat avec la filière alimentaire de Meyrin continue et s'intensifie, nous vendons également depuis peu des légumes à l'épicerie L'Epi-Sciens à Plan-les-Ouates.
- LOCALI : Les Jardins de Cocagne font partie du réseau LOCALI, une plateforme mise en place par la Ville de Genève et Après-ge. Cocagne

reçoit régulièrement des inscriptions pour des parts découverte via ce réseau.

- «Paniers découverte» : La création de ces abonnements a permis à de nombreuses personnes de découvrir les légumes de Cocagne. Une partie de ces paniers ont été financés par la Ville de Lancy qui les a mis au concours lors de la Faîte à Lancy et de la Fête de l'abeille et du terroir et une autre partie importante à travers le programme Locali. En tout, en 2025, nous avons livré 78 abonnements découverte, dont 16 achetés via le site de Cocagne, 31 à travers la plateforme Locali et 32 payés par la Ville de Lancy.
Nous avons en outre lancé 8 demi-abonnements à l'essai : livraison une semaine sur deux.
- L'investissement dans l'amélioration de l'infrastructure continue : La création d'un espace de travail et l'approvisionnement en électricité à Drize est entièrement fonctionnelle. Vous avez pu le découvrir lors de la fête de Cocagne en août. Nous avons également pu construire, sur le budget de Cocagne Nord, un abri similaire à Sézegnin, essentiellement destiné à l'accueil des activités de l'Ecole à la ferme. Cet abri remplace la tonnelle précédente tombée en ruine.



Nouvel abri à Sézegnin

Nous devons continuer à réfléchir aux améliorations structurelles et à une diversification solide de nos activités.

Les défis à relever

- Nous manquons de coopérateurs et coopératrices et n'arrivons plus à compenser les résiliations. Le ratio toujours grandissant entre les petites parts et les grandes parts continue à poser des problèmes d'infrastructure, de gestion et de finances.
- Nous devons donc intensifier la recherche de partenaires de diversifications solides pour compenser la diminution des parts de légumes.
- Nous devons prévoir des améliorations structurelles et adapter les plans de cultures à cette nouvelle réalité.
- Nous devons également continuer à faire des choix de cultures de légumes plus résilientes et adaptées aux changements climatiques.
- L'amélioration des infrastructures et des outils de travail est essentielle. Nous devons donc continuer la recherche de subventions auprès des acteurs publics ou privés.

Santé financière

La santé financière de la coopérative nous crée de gros soucis. Nous continuons à diminuer les dépenses et devons trouver de nouvelles ressources, en espérant retrouver un équilibre dans un avenir le plus proche possible.

Choix pour l'avenir de la coopérative

La situation actuelle exige de prendre les bonnes décisions pour l'avenir, tant sur le plan de la gouvernance, des éléments structurels, des choix de cultures et de la fluidité de la communication.

Rapporteur : Renate von Davier